
EQUIPO DE COORDINACIÓN TERRITORIAL (ECT)
ACTA de fecha 29 de abril de 2024

(Reunión Ordinaria)

RESIDENCIA: Consuelo Cebrián
SECRETARÍA: Salvador Marco

LUGAR En línea Dirección: Jitsi (Videoconferencia)
HORARIO Inicio: 19:30 Horas Cierre: 21:00 Horas (Hora límite)

PARTICIPANTES ECT:

Presidenta: Consuelo Cebrián Secretario: Salvador Marco V. Comunidades. Luis Campos
Vicepresidente: Prudencio López V. Empresa: José Gámiz V. Comunicación: José Luis Meri
Tesorera: María Amigo V. Conocimiento: Clara Aura V. Municipios: José M. Esquembre

OTROS PARTICIPANTES:

Antonio Coll Sergio Cabrera
Juan Miguel Benayas
Fran Ballesteros

PRÓXIMA REUNIÓN (4º miércoles de mes – A confirmar):

DÍA 22-05-2024
LUGAR En línea Dirección: Portal ECT Reuniones
HORARIO Inicio: 19:30 Horas Cierre: 21:00 Horas (Hora límite)
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ACTA ANTERIOR (27-03-24). Aprobación (Lectura previa a la reunión).

Aprobada

PRIMER BLOQUE. TEMAS A ABORDAR EN REUNIÓN POR EL ECT:

0. PRESENTACIÓN INCORPORACIONES.

Chel realiza la presentación de dos incorporaciones nuevas como colaboradores del ECT.
● Sergio Cabrera
● Juan Miguel Benayas

Sergio, la Asamblea me sirvió de reencuentro, estuve colaborando en la asociación en el
proyecto de municipios como técnico de participación y he querido sumarme por los cambios que
han habido en la Asociación y el rumbo que está adquiriendo. Mi intención es trabajar con el
equipo para ir detectando necesidades y poder presentar proyectos. Tengo formación en
Sociología, dinamización comunitaria y mediación.

Chel, tras agradecer su incorporación traslada que será su interlocutor JM Esquembre como vocal
de municipios.

Juanmi, conozco la EBC desde hace unos años. Soy corredor de seguros y propuse la
incorporación de un software para la gestión de las personas y empresas socias. Y estaré
encantado de representar a la Asociación en el próximo evento en la Plaza la Reina.

Pruden, le propone a Juanmi la posibilidad de coger la vocalía de empresa con la ayuda del
equipo.

Juanmi, le parece correcto, aunque se plantea analizar si pudiera haber algún tipo de
incompatibilidad por su profesión. Por lo demás no habría problema, ya que tiene estudios de
empresariales. Y empezó el curso de especialización EBC de la Universidad, pero tuvo que
dejarlo a mitad.

Pruden, propone la creación de un segundo grupo de telegram para incluir a los presentes en la
reunión.

María, entiende que no es necesario, y que por transparencia hay que mantener el actual. Está de
acuerdo en la incorporación de personas y en la posible asignación de vocalías pero teniendo en
cuenta siempre la necesidad de que las incorporaciones tengan conocimiento de las
herramientas EBC, la de Municipios, las de Empresas, etc. para asegurar que los proyectos que
se desarrollen estén impregnados de las mismas. Al respecto, si fuera necesario realizar una
formación, se debería hacer para que estas personas se pongan al día.
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1. ASAMBLEA 2024. (30 min.). ASAMBLEA EXTRAORDINARIA.

● (CHEL-SALVA) Realización Acta
● (CLARA) Envío vídeo Asamblea
● (PRUDEN) Carta. Borrador para anunciar próxima asamblea. (A incluir en su punto).
● (PRUDEN) Cuota 30 euros. ¿Ponerlo para casos de necesidad?
● (PRUDEN) Nuevo equipo ECT con Telegram asociado.
● (SALVA) Resumen de asistencia y votos. Votación Presupuestos 2024.

Chel, en lo concerniente a la Asamblea Extraordinaria recuerda que está motivada por la no aprobación de
los presupuestos de 2024.

Fecha. VIERNES 24-05-2024 a las 18h a 20h. en FEVECTA. El último día para su convocatoria es el
próximo 10 de mayo.

Esta semana debemos terminar el acta y la semana que viene realizar la convocatoria. Hay que revisar las
indicaciones sobre los errores en los listados de altas nuevas del acta de 2023 y de la de 2024. Chel,
realizará la consulta a Alfons.

Salva, ya tenemos el borrador del Acta. Realizada entre Chel y yo, y la estamos revisando. En cuanto la
tengamos os la compartiremos.

Pruden, propone carta y comparte el borrador para enviar, junto con el resto de documentación, a las
personas socias.

María, le parece bien a falta de ajustar algunas cosas, pero la ve perfecto porque es necesario explicar el
porqué se realiza la Asamblea.

Pruden, lo enviará en formato .doc para trabajar sobre él la versión definitiva.

Salva, importante listar los documentos a enviar.

Chel:
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● Acta Asamblea Ordinaria del 13-04.
● Plan de Utilidad.
● Presupuestos 2024.
● Delegación de voto y acreditación.
● Carta explicativa. (María-Pruden)

María es partidaria de minimizar los temas y centrarse en lo que quedó pendiente en la ordinaria.

Respecto a los presupuestos se presentarán extendidos tras las quejas, aunque hay discrepancias con las
mismas, que hubieron en la Asamblea.

Pruden, propone dividirnos la lista de personas y empresas asociadas para que podamos mandar un
whatsapp, según afinidad, iniciando que nos ponemos a su servicio para explicar o conversar los detalles
a tratar.

Chel, coincide en que es importante la propuesta pero sin que sea coaccionador, solo aclarativo /
informativo.

María indica que la convocatoria se envía con tiempo para que las personas puedan, precisamente,
indicar sus dudas, podemos hacer hincapié en la disposición de un mail para ello.

Salva, coincide con María en indicarlo en el comunicado con claridad para que lancen las dudas por
escrito.

José Miguel, también se quedaría en el comunicado y no pasaría a las llamadas. Canalizando las
respuestas para que sean homogéneas.

Salva, propone quedarse en el comunicado escrito y más adelante sí realizar ese ejercicio de consulta a
las personas asociadas a fin de recabar y actualizar la información que consideremos.

Pruden entiende que algunos no compartamos la acción de las llamadas pero sí tiene la certeza de la
necesidad de hablar con algunas de las personas asociadas.

Fran, tiene la duda de quién puede votar en la Asamblea Extraordinaria.

Salva y Pruden, tras consultar los estatutos consideran que todas las personas dadas de alta hasta la
fecha de la misma tienen pleno derecho como socios Además estamos votando el Plan de acción
2024-26.

Además, Chel hizo la consulta a nivel jurídico y ratifica las indicaciones.

María indica trasladarlo al orden del día..

Pruden propone quitar el pago en dos cuotas y dejar únicamente la opción de tratamiento de casos
especiales, optando a ello a través del envío de un mail explicando la situación.

Salva indica que existe un pequeño problema porque no se aceptaron las cuotas reducidas. Y habría que
retirarlo y ponerse en contacto con las personas que se acogieron a la cuota reducida.
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María, se deben quitar las cuotas reducidas porque no se aprobaron. E insiste en la existencia de solicitar
excepciones en caso de necesidad.

Pruden, concluye en quitar la cuota semestral, simplificar el formulario con la cuota de 60€ y que
atendemos casos especiales.

Salva, queda aclarado el punto y hará las modificaciones. Dejando para más adelante la propuesta de
cuotas reducidas que deberá ser ratificada en la Asamblea.

Chel, traslada que cuando enviemos el Acta de la asamblea que cada uno revise sus intervenciones. Es
importante mantener lo que se dijo sin modificaciones ni actualizaciones. Debe recoger la esencia, pero
bien es cierto que las circunstancias son especiales y de momento tiene un tamaño de 11 páginas, pero
hay puntos que deben quedar muy bien recogidos.

Si tenemos la carta, el día 7-8 se podría enviar la convocatoria.

María, no podemos enviar un acta de 11 páginas y debemos realizar un esfuerzo para reducirla, incluso
haciendo referencia al vídeo.

Salva traslada que hay que revisar primero antes de formarse una opinión y entre todos estableceremos
el contenido final de la misma.

Fran propone, no remitir el acta con la convocatoria. No lo ve necesario y nunca se ha hecho.

No se envía, se indicará en la convocatoria que está disponible.

Juanmi, solicita que se explique un poco los motivos de la asamblea extraordinaria y Prruden le traslada
porque no quedó aprobado el Plan de Acción 2024-26, principalmente, por las discrepancias tras la
decisión de haber prescindido del puesto gerencia.

2. NUEVAS INCORPORACIONES AL ECT (10 minutos. Pruden, Chel)

● Vocalía de Empresa
○ Posibles candidatos: Juan Miguel Benayas

● Vocalía Conocimiento (Clara). Está asumiendo Comunicación.
● Vocalía Comunicación (Situación José Luis)

Salva, ante la propuesta de crear un nuevo telegram, traslada la coincidencia con María que hay que
mantener el existente y hablar con las posibles bajas del ECT por inactividad para aclarar la situación y la
regularización del grupo con únicamente los miembros activos.

Chal traslada que ya ha hablado con él y que su intención es retirarse de las vocalías, y mantenerse en la
intermediación con Justicia Fiscal. Opina que en el grupo deben estar solo los componentes activos, por
lo que José Luis y Jose Gámiz deberían salir. Chel lo trasladará en el grupo, agradeciendo su trabajo, para
que se salgan. Así mismo, se incorporarán las personas que empiecen a colaborar con el ECT, como es el
caso de Juanmi, Sergio, Bea, etc.
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Clara, traslada que deberá oficializar, tanto las latas como las bajas. Plantea hacerlo en la Asamblea, a lo
que Chel traslada que mejor no ampliar los temas de la asamblea extraordinaria, y dejarla para los
presupuestos. Los puntos serían:

● Asistentes y votos asamblea
● Plan 2024-26 y presupuestos.
● Ratificación ECT.

María no comparte la necesidad de incluir el alta de personas nuevas en el ECT, ya que sería necesario la
propuesta oficial previa y entiende que es preferible que entren a colaborar y ratificar, si finalmente
procede, en la siguiente asamblea ordinaria, como se ha hecho en otras ocasiones.

3. SEGUIMIENTO ALTAS PERSONAS FÍSICAS Y JURÍDICAS. (5 minutos. Salva)

● Proceso de Gestión y actualización contínua.
● Revisión cuotas (Personas jurídicas y físicas)

○ Empresas. Actualización número de empleados y Exenciones.
○ Físicas. Nueva cuota Senior y Junior y exenciones.

● Aplicación CRM para el control de asociados. (Propuesta de colaboración Juan Miguel Benayas)
● Mailchimp

Salva, traslada la importancia de regular el presente punto y va a trabajar con Juanmi la integración de un
programa CRM para la gestión de las personas asociadas.

E independientemente de lo indicado, se seguirá trabajando con las bases de datos actuales en su
regulación, actualización y mejora.

Salva traslada la posibilidad de que las modificaciones en los forms de altas le lleguen a él. Ahora le
están llegando a María. Cree que no se puede modificar por lo que se acuerda que será María quien avise
a Salva de la existencia de modificaciones. Además se preparará el mensaje de bienvenida para
hacérselo llegar a las nuevas altas.

4. ENCUENTRO ANUAL DE LA EBC EN VALENCIA. NOVIEMBRE 2024.

● Organiza la Federación Española EBC.
● (PRUDEN) Equipo de trabajo para noviembre. Encuentro nacional
● Colaboración personas socias. Escrito Pruden.
● Solicitud de concreción por parte de Clara.

Chel, traslada que está en conversación con los organizadores (Manolo) e indica que está prevista la
asistencia de unas 80 personas. Además Jean Philippe que está en el Nodo de Conocimiento
Internacional ha solicitado incluir un encuentro en relación a su nodo lo que incrementaría la asistencia
por encima de las 100 personas. Está en conversación con el hotel para que hagan una propuesta de
presupuesto. Hay que fijar ya un fin de semana de noviembre.
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Y traslada la necesidad de conformar ya el equipo de trabajo dada la envergadura del evento. A nivel de
comunicación, publicidad, etc.

Clara, traslada su preocupación en cuanto a la responsabilidad de la organización, ya que es un evento
de la Federal, aunque se celebre en Valencia. Y debemos ser conscientes de nuestras limitaciones de
tiempo, cubierto de sobra con lo concerniente al impulso de la Asociación. Su propuesta es que, primero
se decida en el ECT si vamos a dar apoyo al evento, segundo, cómo lo vamos hacer? si vamos a participar
habría que buscar entre las personas socias 3-4 personas que tuvieran el tiempo y las ganas de
participar. Su visión es que si nos metemos en dicha organización directamente el ECT no vamos a
realizar otra cosa en lo que queda de año.

Pruden, traslada que es una iniciativa de la Federación, que nosotros desde la AVEBC, aprovechando la
capitalidad de la Economía Social, entendemos que es positivo que se celebre en Valencia. Tenemos un
interés doble, dar altavoz a la capitalidad a través de la EBC en España y Latinoamérica. Ya se ha
mandado un mail invitando a la participación en la organización de técnicos, también se ha invitado a la
participación de dos miembros por cada asociación territorial. Y al mismo tiempo, el interés es potenciar
todas las actividades que queremos desarrollar desde el ECT en Valencia demostrando nuestra
proactividad. Nos puede servir también para dar a conocer la Escuela de Comunidades y la Escuela de
Emprendedores que estamos organizando. A nosotros nos interesa mucho esta escuela de
Emprendedores para el aumento de asociadas. Es verdad que no podemos exceder la capacidad de
trabajo pero sí estar detrás de la Federación empujando para que confeccionen el equipo de trabajo y
nosotros a través de Presidencia y Vicepresidencia trasladar que estamos a su servicio para ayudar en el
planteamiento.

Chel, traslada que en el Encuentro de Miranda nosotros no hicimos nada de la organización y que espera
que este sea similar. De momento, únicamente hemos colaborado por la proximidad con el hotel,
haciendo de intermediarios. No es la idea que lo hagamos nosotros, pero nos viene bien la presencia de
Pruden en las reuniones de la Federación para estar informados, siendo la idea colaborar puntualmente y
sólo en la medida que se pueda.

Fran traslada que está en el grupo de la Federación y hace más de dos meses que no se mueve nada. De
hecho, no tenía información clara del Encuentro hasta el momento. Por lo que, de momento, tiene dudas
sobre la organización. Se compromete a consultar en qué punto se encuentra la organización del mismo e
informar.

5. NODO EMPRESA EBC. 21 de MARZO. (Pruden, Chel. 10 min.)

● 1. FORO EMPRESARIAL 21-03-24. Información.
● 2. FORO EMPRESARIAL. 22-05-24. Información.
● Grupos de trabajo:

○ Comunicación (Alicia Hernando Delgado)
○ Formación Empresarial (Prudencio López Vicedo)
○ Networking (José Carlos Hernández González)
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● Nueva acreditación Consultores (Información)

(PRUDEN) Escuela Emprendedores:
● Ya contamos con el apoyo del Foro. ¿Podemos contar con el apoyo de Nodo Empresas,

representado por Sonia Distel?
● Escuelas: Emprendedores + Encuentro mensual Empresas (Propuestas sobre borrador)

Pruden , traslada que ha remitido al foro de formación de empresas de la EBC un borrador de lo que sería
la Escuela de Emprendedores. Hay 8 personas en dicho foro y les ha pedido que indiquen personas que
puedan contribuir, y la intención es dejarlo preparado las próximas semanas. Su experiencia le dice que lo
que queramos que salga debemos empujarlo desde el ECT. Y traslada a María su opinión al respecto.

María indica el peligro de mezclar temas. Lo primero es aclarar si la Escuela se lidera desde la Federación,
desde la AVEBC o entre ambas. Es muy importante la buena organización de la misma (estructura,
participantes, etc.). Pero en estos momentos no está con energía suficiente para tratar el tema desde la
importancia necesaria.

Pruden, agradece las palabras de María y traslada que no se preocupe que él sí puede y lo va a empujar
porque entiende que es muy importante que salga adelante por diferentes motivos. Aprovecha para
trasladar que su interés por las Escuelas es equitativo y que entiende que la de Comunidades ha de ser
una más, por lo que ve muy importante ponerla en marcha.

Juanmi, traslada dudas de la organización a nivel nacional, donde se pueda acudir a consultar.

Pruden, traslada modo de reflexión, lo siguiente: La Federación nacional ha estado inactiva, pero,
afortunadamente, algunas asociaciones territoriales han mantenido la actividad. Ahora la Federación está
volviendo a tener impulso y además motivada porque la Federación Internacional también está en un
nuevo empuje. E invita a visitar la nueva web internacional Common Good, en el que se puede ver el
movimiento que está habiendo.

Municipios. Comunidades: Propuesta de Hub internacional.

6. DÍA MUNDIAL COMERCIO JUSTO. 4 DE MAYO. (Chel. 5 min.)

● Invitación Enrique Asensi.
● Plaza la Reina. Valencia.
● Chel rellena asistencia pero no podrá asistir.
● Información.

Juanmi, será quién nos represente y solicita material promocional para ese día.

Chel, indica que se ponga en contacto con Clara para el tema de Comunicación.
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Clara indica que se lleve roll-up, folletos, libros y el material promocional que tengamos, porque además
va a cambiar la imagen del movimiento y hay que darles salida.. Y en cuanto a la información a dar, algo
muy básico y dirigir a la gente a la web o a la forma de participar, etc.

Salva, se ofrece a quedar con Juanmi el jueves. Y respecto a los rollers existentes, los que tenemos son de
encuentros específicos y alguno de nodos. Los comprobará.

7. ENCUENTRO ECONOMÍAS TRANSFORMADORAS. 1 DE JUNIO. (Chel, María. 5 min.)

● Montaje Stand.
● Información.

Al respecto, hay que organizarse para estar presentes. Lo iremos viendo.

8. ECOGOOD INTERNACIONAL. Información. (Clara. 15 min)

● Asamblea Delegados. En Inglés.
○ 20-22 de junio
○ Propuesta de asistencia Clara.

● Formación Coordinadores. En Inglés.
○ 24 de abril. Inicio con los fundamentos del Movimiento ECG
○ 29 de abril. Funciones y tareas del coordinador LC, Onboarding
○ 2 de mayo. Wiki y otras herramientas ECG, comunicación
○ 7 de mayo. Liderazgo
○ 15 de mayo. Motivación y gestión de conflictos

● III ECONOMY FOR THE COMMON GOOD INTERNATIONAL CONFERENCE.
● NUEVA IDENTIDAD
● Presentación Nueva Herramienta Matriz 5.1

○ 30-04-24
No se trata.

9. PROPOSICIÓN DE OTROS TEMAS A TRATAR.

SEGUNDO BLOQUE. INFORMACIÓN DE TEMAS A COMPARTIR. (5 minutos)

1. ENCUENTROS GRUPO LOCAL DE CASTELLÓN. (Chel)

● 16 de maig, presencial.
● 11 de juliol, online.
● 19 de setembre, presencial.
● 21 de novembre, online.

Les reunions sempre seran entre les 17:30- 18:00h i s'acabaran a les 19:00h.
Les presencials seran al centre cívic de la Fundació Novessendes.
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La temàtica de cadascuna es tractarà prèviament a aquesta, podreu aportar tot allò sobre què vulgueu
debatre, per tal d'incloure-ho en l'ordre del dia.
Si es requereix, es faran més reunions entre les 4 proposades.

Conforme con su contenido, firman la presente acta,

Consuelo Cebrián Salvador Marco

Presidencia Secretaría
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APUNTES DE INTERÉS EN NUESTRO APRENDIZAJE COMÚN:

INTRODUCCIÓN. PROPUESTA EVOLUTIVA PARA LAS REUNIONES.

Propuesta evolutiva en el uso de nuestro tiempo en común en las reuniones ECT:

Observamos que por el alto contenido de información compartida, en las anteriores reuniones llegamos
con un tiempo limitado a los temas que precisan de más reflexión, con la sensación reiterada de que
“lo urgente puede estar quitando presencia y tiempo de debate a lo importante”.

Por ello, y para seguir mejorando en nuestro planteamiento de trabajo compartido, os proponemos desde
Secretaría y Presidencia:

● Priorizar la atención desde el inicio de nuestra reunión mensual en los asuntos que
requieren la reflexión previa a la toma de su decisión, con el método sociocrático que
venimos incorporando de:

A. Exposición por la persona compañera competente
B. Ronda de preguntas, para una vez recogidas, ser contestadas
C. Ronda de objeciones si las hubiera, con la misma dinámica
D. Propuesta de decisión reflexionada y posible aprobación por consentimiento general. O

en su defecto ser retomada para ser propuesta con un trabajo de perfeccionamiento
previo.

● Se establecerá un tiempo de dedicación a cada tema con el fin de ajustar la duración de
la reunión.

● En un segundo bloque, dentro de la Preacta, compartir la información que sólo precisa
ser “visada”, y que por tanto, no precisamos abordar en la reunión. Dejaremos 10
minutos más al final, antes de hacer la ronda de conclusiones personales, para atender
posibles preguntas sobre alguno de los temas incluidos en este bloque informativo.

A este respecto, las anotaciones se realizarán como mínimo con 7 días de antelación, para que dé
tiempo a su visionado. Si se hicieran anotaciones en los últimos 7 días antes de la reunión, informar
por el chat.

PROCEDIMIENTO TRATAMIENTO DE TEMAS (Principios sociocráticos)

a. Exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones.
1ª Propuesta. Ronda consentimiento.

b. En caso de objeción: Replantear exposición. Ronda preguntas. Ronda opiniones.
2ª Propuesta. Ronda consentimiento.

c. Ante nueva objeción: Emplazar nueva revisión con equipo delegado.

Recomendaciones para la dinamización de las reuniones.

- Hacer uso de la palabra, únicamente, cuando se proponga reflexión.
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- Preferiblemente, hacer uso del chat, para opiniones, comentarios o corroboración.
- Se trabajará la Pre-Acta, con anterioridad a la reunión, con la intención de adelantar al máximo

cada tema que no sea necesaria la reflexión y el debate. Para ello, en cada tema, la persona
designada informará sobre los avances o incidencias, y se generará un cuadro de validación para
cada miembro del ECT,
De este modo, dispondremos de una pre-acta con el desarrollo previo de los temas y un acta con
las conclusiones y decisiones derivadas de la reunión mensual.
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